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会 議 結 果 報 告 書
令和６年８月１日

会議の名称 令和６年度 第 1回いろは遊学館等運営審議会

開 催 日 時 令和６年７月１８日（木）１４時００分～１５時０７分

開 催 場 所 いろは遊学館 ３階ホール

出 席 委 員

石井 都委員 高橋 貫委員 青木りえ委員 石川敦久委員

堀川幸枝委員 神山富士子委員 野口敏明委員 細田和子委員

前田長子委員 西川和人委員 （計１０人）

欠 席 委 員
小林コト子委員 木村幸子委員 中内彩瞳委員 中川定幸委員

抜井 俊委員

出席者職氏名

（いろは遊学館） 樺嶋館長 相木主査 橋本主任

（宗岡公民館） 佐野館長

（宗岡第二公民館） 吉田館長 （計５人）

説明員職氏名
（いろは遊学館） 橋本主任 （宗岡公民館）佐野館長

（宗岡第二公民館）吉田館長 （計３人）

議 題

１ 委嘱状交付式

２ 館長あいさつ

３ 委員紹介・職員紹介

４ 開 会

５ 議 事（報告事項）

（１）令和５年度いろは遊学館、宗岡公民館及び宗岡第二

公民館事業報告について

（２）令和５年度いろは遊学館、宗岡公民館及び宗岡第二

公民館利用状況について

（３）令和６年度いろは遊学館、宗岡公民館及び宗岡第二

公民館事業計画について

６ その他

（１）宗岡公民館で発生した事故について

（２）志木小学校プール跡地利用について

（３）６月定例会における一般質問について

（４）令和５年度決算審査について

７ 閉 会

結 果

議 事（報告事項）

（１）令和５年度いろは遊学館、宗岡公民館及び宗岡第二

公民館事業報告について

（２）令和５年度いろは遊学館、宗岡公民館及び宗岡第二

公民館利用状況について

（３）令和６年度いろは遊学館、宗岡公民館及び宗岡第二

公民館事業計画について

質疑応答
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その他

（１）宗岡公民館で発生した事故について

（２）志木小学校プール跡地利用について

（３）６月定例会における一般質問について

（４）令和５年度決算審査について

質疑応答

（傍聴者 ０人）

審議内容の記録（審議経過、結論等）

１ 委嘱状交付式

西川 和人 氏

２ 館長あいさつ

３ 委員紹介・職員紹介

４ 開会

５ 議事

報告事項

（１）令和５年度事業報告

（いろは遊学館）

いろは遊学館は、「地域の人づくり」の一環として、新たな情報の発信と、市民が学

んだ成果を発表・還元できる場を提供し、人と人とを結び、交流できる環境づくりを推

進し、令和５年度は、３６事業を計画し、すべての事業を実施しました。学社融合事業、

ICT 学習支援事業、高齢者事業、一般成人事業、家庭教育支援事業、青少年事業、サー

クル支援共催事業の７区分の事業に加え、講習会を実施しました。

（宗岡公民館）

宗岡公民館は、生涯学習活動に積極的に参加できる機会を提供し、地域住民の教養の

向上、健康の増進、文化振興などに寄与することを目的として、７つの柱により事業展

開を行いました。

（宗岡第二公民館）

宗岡第二公民館は、高齢者事業・一般成人事業・図書室関連事業など１０の区分に分

け、２８事業を実施しました。

（２）令和５年度利用状況について

（いろは遊学館）

令和５年度いろは遊学館利用状況について、合計回数は６,２７６回、利用人数は、

７６,０３５人、開館日数は３０９日です。前年度の合計と比較すると、利用回数は６

６７回の増、人数は約２０,０００人の増加がみられました。いろはふれあい祭りを制

限なく開催したこと、生涯学習棟の空調工事が令和４年度までに完了し、いろは遊学館

のすべての施設を貸館できたことが影響しているものと思われます。

（宗岡公民館）

令和５年度宗岡公民館利用状況について、合計回数は２,３８９回、利用人数は１８,
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８３０人、開館日数は３５７日です。

前年度の合計と比較すると、利用回数１４９回の増加、利用人数は約１,３４７人の

増加がみられました。新型コロナウイルスの感染症に関する利用制限の緩和などの影響

が考えられます。

（宗岡第二公民館）

令和５年度宗岡第二公民館利用状況について、合計回数は３,６０３回、利用人数は

４３,３２９人、開館日数は３５４日です。

前年度の合計と比較すると、利用回数２０３回、利用人数５,５４０人の増加となっ

ています。新型コロナウイルスの感染症に関する利用制限の緩和などの影響が考えられ

ます。

（３）令和６年度事業計画について

（いろは遊学館）

令和５年度第２回いろは遊学館等運営審議会にて、すでに今年度の計画を説明済みで

すので、変更点を中心にご説明いたします。２月の時点で３１事業を予定していました

が、２事業追加となり、３３事業を実施予定です。追加となったのは、おひとり様音楽

会、はじめてのアコースティックギター体験です。２月にご報告済みですが、令和６年

度新規事業は３事業、３館合同リレー講座、美術協会展、国際交流音楽会です。

（宗岡公民館）

宗岡公民館の令和６年度の事業計画についてですが、主に前回の審議会後に確定した

点についてご説明いたします。

高齢者事業のあけぼの大学は、５０人の参加者で４月２６日にスタートしました。

一般成人事業は、植物の苗をガラスの鉢に自由にアレンジして、オリジナルの作品を作

る、「グリーンアレンジ」の講座を６月２９日に実施し、１１人に参加いただきました。

家庭教育支援事業のおやこ広場は、１４組の参加をいただき、５月９日から毎週木曜

日（１０時～１１時）に、５回に渡り実施しました。同じ内容で、９月から１０月にも

実施する予定です。また、１２月には、親子で楽しむクリスマス会を予定しています。

青少年事業は、主に小学生を対象にした事業で、科学の実験や体験を通して、科学に

興味を持ってもらえるような「科学あそび」を本日、２時から実施しております。「子

ども映画会」を夏休みと春休みに実施する予定で、夏休みは、８月１０日に実施いたし

ます。「楽しくクッキング」は、子どもたちに料理の楽しさを知ってもらえるよう、実

施している事業で、８月１７日に実施する予定です。公民館まつりは、４月２０日に実

施し、発表６サークル、展示４サークル、体験２サークルで、公民館図書室では、しお

りづくり体験を実施しました。

（宗岡第二公民館）

令和６年度は、２８事業を計画しています。２月の審議会以降に変更した点を中心に

説明させていただきます。

生活講座は、既に実施済みとなりますが、怒りの感情を上手にコントロールする方法

と上手な叱り方を学ぶアンガーマネジメント講座を実施しました。

福祉映画会は、寿大学にて行った終活講座で、終活の必要性を強く感じたという受講

生や始めるきっかけが無かったのでいい機会だったという受講生が多くいらっしゃっ

たことから、終活は後ろ向きな考えではないことを理解してもらいたいと考え、「お終

活」という映画を上映することとしました。

趣味講座は、講座で学んだことを地域に還元できる内容として、バルーンアート講座
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を考えています。受講生にはバルーンアートで総合福祉センターまつりを盛り上げてい

ただけるように実施できればと考えています。

自習スペース開放事業は、６月１日から開始し、４０６会議室の予約が入っていない

時間帯を無料で自習できるスペースとして開放しています。宗岡地区の公共施設には、

夜遅くまで学習できる場所がないため、２１時４５分まで開放していますが、小中学生

は、１７時まで、親の承諾がある中学生は２０時までとしています。６月、７月は２５

日以上開放しています。

夏休み宿題お助け教室は、元教員による学習指導と職員が講師になり工作教室を実施

予定です。

小学生の勉強会は、２月の時点では予定していませんでしたが、新型コロナウイルス

感染症が流行する以前に参加されていた方の保護者から再開の要望があり、実施する運

びとなりました。宿題教室と親子で参加できる科学教室に分けて実施しています。

（１）（２）（３）質疑応答なし

６ その他

（質疑応答）

Ｑ いろは遊学館内で登録サークルが話し合いをする場所がありませんが、３階のボラ

ンティア室の利用はできないのでしょうか。

Ａ ボランティア団体として登録をいただいている団体が、通常の貸館と同様に予約を

してご利用いただくことになっています。また、共催事業等の打ち合わせ場所としても

利用可能ですが、予約なく自由にご利用いただくお部屋ではありません。

（報告事項）

（１）宗岡公民館で発生した事故について

４月１９日に翌日の宗岡公民館まつりの準備を手伝っていたボランティアの方が、展

示用パネルを運んでいたときに、強風に煽られて転倒し、救急搬送され入院されていま

したが、およそ２週間後に亡くなられました。公民館側には瑕疵はなく、現在は、補償

保険の申請をしています。３館ともに高齢者の利用が多いため、公民館まつりの準備業

務などについて委託できるところは委託するように、３館長でも話し合いを続けていき

ます。

（２）志木小学校プール跡地利用について

志木小学校プール跡地を、駐輪場として使用するために整備してきましたが、６月３

０日から、いろは遊学館及びいろは遊学図書館利用者専用駐輪場として、運用を開始し

ました。旧市民会館の駐輪場は引き続き利用することができます。また、新複合施設の

建設工事の開始時期が、不透明になったことで、従前の駐輪場も引き続き利用できるこ

とになりました。

（３）６月定例会における一般質問について

令和６年度予算に関して、増額補正１件、減額補正２件を提案し、承認されたところ

です。内容は、駐車場と駐輪場に関する件で、旧市民会館第２駐車場が引き続き利用で

きることになったことで、代替として用意していた民間駐車場の借り上げ契約料と更新

手数料を減額し、駐輪場が引き続き使用できることから、照明器具の賃貸借料を増額し

たものです。

一般質問が１件ありました。宗岡第二公民館の陶芸窯について、事故原因と今後の利

用についての見通しを問う質問がありました。答弁としては、事故原因については、究
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明が困難であることから、今後の見通しとしては、今の場所での使用の再開は難しいと

答えています。宗岡第二公民館の陶芸窯は、昨年７月に何らかの原因で、陶芸窯から高

温の蒸気が漏れ、陶芸窯上部に設置しているスプリンクラーが稼働し、大きな被害が生

じたことから、今日に至るまで再開していません。今後は、宗岡第二公民館の陶芸学習

グループに対して、いろは遊学館の陶芸窯を利用できる旨をご説明をし、学習活動の継

続のための支援をしていきます。

（４）令和５年度決算審査について

特に大きな指摘事項はありませんでした。

監査委員からは、遊学館の学社融合事業について、「ふれあい祭り」と「いのちを学

ぶ人権講座」に加えて、新しい取組を期待したいというご意見がありました。スマート

フォン講座については講師を養成する事業があるといいのではないかとの指摘もあっ

たことから、今後、検討していきたいと考えています。

また、子どもたちの居場所として、自習室、自習スペースの設置について質問されま

した。宗岡公民館、宗岡第二公民館においては、ロビーの開放と空いている研修室、会

議室を、自習室として開放するサービスを始めています。いろは遊学館においては、学

校との複合施設ということもあり、防犯、安全面において管理上の難しさから実施には

至っていません。志木小学校長、いろは遊学図書館長と定期的に協議の場を設けていき

ます。新複合施設の一角に、児童センターが設置される予定であることから、そちらと

の機能面での棲み分けなど、長いスパンでの協議が必要だと考えています。

７ 閉会


